

Alcoy: un mes 1,50 pesetas.—Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 d.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administración, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta Recibe anuncios y reclamos la Admin.

Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, JUEVES 25 DE ENERO DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NUM. 1493

ALCOY 25 DE ENERO DE 1883.

Calma completa.

Verdaderamente no hay de que escribir: la calma es completa en todas las esferas, y el que, como nosotros, tiene el compromiso de decir algo diariamente, que por su interés ó su importancia merezca los honores de ser considerado como asunto de fondo, está para darse á los diablos, al ver que en determinados días, hoy *verbi gratia*, ni tiene ideas, ni tema ó pié para poder llenar su cometido.

En la provincia nada ocurre que digno de contar sea. Cuanto habíamos de censurar lo hemos atacado ya, sin que, por cierto, hayamos conseguido que los abusos y los malos acuerdos que han servido de blanco á nuestra crítica, se hayan corregido ni emendado. Esto ya lo sabíamos antes de emprender nuestra campaña, pero no fué ello obstáculo que impidiera la lleváramos adelante, porque la verdad se debe decir siempre y mas aun cuando se trata de descubrir y poner de relieve las malas artes de los que, fingiéndose un día redentores, han venido hoy á sumir al país en mayor ruina y á hacer buenos á los que les precedieron en la direccion de los destinos y de los intereses públicos.

Cuanto dijéramos, pues, en estos momentos, referente á la provincia, sería repetición de lo que llevamos dicho en números anteriores, y como no es muy grato machacar en hierro frío, renunciamos sin pena á la tarea de censurar lo que está ya censurado y no hay esperanza remota siquiera de que se enmiende.

Quede por hoy en paz la provincia, hasta que se presente nueva ocasion, de volver por sus fueros vulnerados ó sus intereses desconocidos ó perjudicados.

En cuanto al Estado se refiere, nada tampoco hallamos en este día que se preste á nuestras adquisiciones. Las cámaras siguen tranquilamente ocupadas poco más que en hacer nada; los ministros estudiando los asuntos de sus departamentos, que aun no se saben de memoria; y los periódicos traen llenas sus columnas de datos necrológicos. La muerte es el único personaje que muestra su actividad arrebatando á la vida seres que impulsaron con potente iniciativa las corrientes de la existencia, ya en la esfera política, como Gambetta, ya en la militar, como Chanzy, ya en la financiera, como los marqueses de Comillas y Salamanca.

Triste realidad! Los grandes hombres se van, y lo que es mas triste aun, en cuantos personajes contemplamos á nuestro alrededor de los que quedan, apenas vemos alguno que otro, próximo tambien por su edad á bajar á la tumba, que pueda alimentar las esperanzas de los vivientes.

Es verdad que los grandes hombres no se improvisan; pero desde luego, entre las jóvenes generaciones, debiera revelarse algun espíritu superior que en vano buscamos. Una compensacion, empero, hallamos, y es que mientras el nivel de los hombres baja, el de la humanidad sube; pero aun no han llegado los tiempos en que podamos emanciparnos de esa especie de tutela necesaria que los genios ejercen sobre el resto de los mortales; aun buscamos para todo y en todo un hombre que nos acudille, que nos gobierne y que nos dirija; aun no se ha disciplinado, digámoslo así, bastante, el común sentir para obrar como una sola voluntad y una sola energía.

La calma que reina, lo mismo puede ser denunciadora de bienestar, que de cansancio; lo mismo puede denotar satisfaccion perfecta, que abrumador hastío; lo mismo puede significar paz, que ruina. ¿Quién es capaz de asegurar que á esta calma no se le puede aplicar el famoso parte: «El orden reina en Varsovia?»

La prensa regional.

La Libertad, porque La Union democrática quiso hablar claro, exclama tambien «Pues hablemos claros» y en el artículo que con este motivo publica, dice:

«Lo hemos negado y lo negaremos una y mil veces: no somos ministeriales del ministerio, com-

batimos y combatiremos la política que hasta aquí han seguido los fusionistas: pero es justo, es digno, es racional siquiera, recibir con desden, rechazar con cómica indignacion y ridiculo furor los adelantos y las reformas que nos pueda proporcionar el actual gobierno? La Union democrática no conoce seguramente las aspiraciones de la izquierda, y si pretende en virtud de su funesta intransigencia conocerlas, poco, muy poco lo dá á entender.

No es cierto, es absolutamente inexacto que lo mismo gobernaríamos con la Constitución de 1876, que con la del 69: un millon de veces hemos declarado que aceptamos la legalidad existente, pero que al subir al poder la izquierda, llevaria á la ley fundamental todos y cada uno de los principios que tiene consagrados el derecho moderno.»

Nos parece que no vá á parecerle muy claro todo esto á La Union y la verdad es que no lo está.

Reproduce El Graduador el artículo de El Liberal que ayer publicamos anotándolo. Por lo demás, nos llama la atencion entre las varias cosas buenas que contiene el siguiente sueltito:

«A un médico cirujano, respetado por todos, que ayudado de su hijo, acudia á asistir á los enfermos de fuera del hospital de Orihuela, lo ha dejado cesante la flamante comision provincial.

Es preciso que alguien ponga coto á esas cesantías que á espaldas de la Diputacion en pleno, se llevan á efecto, y que no reconocen mas causa que el encono y la pasion política.»

Conformes.

Saluda El Eco de la Provincia á S. M. el Rey por el día de su santo.

Creemos que no ha de ganar el colega simpatías con el Sr. Gobernador por actos como ese, ni que le retirará la denuncia que le tiene hecha á los tribunales. Sin embargo, aplaudimos la consecuencia de El Eco, cuyo amor dinástico no amenguan los reveses y las malas voluntades.

La única solucion para La Union «que venga á traer á los pueblos la ventura de todos desea la; es un gobierno que descansa en la justicia y en la moralidad.» Conformes en un todo estaríamos con el colega en la anterior afirmacion, si no diéramos en lo siguiente que escribe tambien: «Solo desea ver planteado (el país) el estandarte de susoberanía, el código inmortal de sus libertades y derechos, simbolizado en la forma republicana, única que puede dar á la nacion la prosperidad de que carece.»

Con la forma de gobierno monárquica ó con la republicana, ó con otra, resultará; en nuestro concepto, lo mismo, mientras, como dice el colega, el gobierno no descause en la moralidad y en la justicia. Con esto último, nuestra ventura seria segura, fuere la que fuere la forma de gobernar que nos impusieramos.

Y crea el colega que esto lo sentimos y lo consignamos con toda sinceridad, sin montar en cólera.

La Union nos dedica las siguientes líneas.

«EL SERPIS de Alcoy declara que por su propia dignidad, renuncia á la polémica con El Constitucional Dinástico, á menos que este confiese su error, y tambien dice que no le citará de hoy mas en sus columnas.

Al fin y á la postre, ambos colegas nos dan tácitamente la razon, en lo que digimos de la inutilidad de ciertos escándalos periodísticos.»

Sabe el colega que no somos los primeros, ni tal vez seremos los últimos en esto que dice al final.

Se nos ha remitido una revista decenal que se publica fechada en Altea. Se titula La Independiente y en su segundo número nos desafia en la siguiente forma:

«La Independiente, protesta de todas las especies verdaderas desde las columnas de El Serpis en menoscabo de los derechos de Altea, y tiene la honra de invitarle á digna y levantada discusion, caso de que no retire los conceptos publicados.»

«Tan jóven y ya hijo del alcalde de Jetafe?» ¡Hombre, hombre!

Pero dejemos bromas á un lado y hablemos en serio. Nos place el desafío y por de pronto, puede La Independiente ir refutando todo lo que sobre la falta de equidad y de justicia en la designacion de la Audiencia de lo criminal en Altea, en per-

juicio de Alcoy, hemos consignado en multitud de escritos. Cuando el periódico eco de la Audiencia de lo criminal de Altea termine la tarea que le encomendamos, empezaremos otra vez y discutiremos. Mientras tanto, no podemos volver sobre un asunto en que aducimos ya las razones que hemos considerado oportunas para llevar el convencimiento al ánimo de todos.

Si por argumentos fuéramos, la misma revista nos los daría. Prueba la poca importancia de Altea, que para publicar La Independiente ha tenido que recurrirse á una tipografía de Alicante, sin duda porque no habrá imprenta en la capitalidad de la Audiencia de lo criminal. Véase desde luego la mayor importancia que sobre esta poblacion tiene nuestra ciudad.

Pera esta clase de razones no las usamos, porque no queremos descender á nimiedades. Nos fundamos para hacer valer nuestro derecho en los argumentos de peso que tenemos espuestos ya.

Para terminar, tomamos de La Independiente:

«Cuál es la causa que anubla mi semblante y que á mi pecho oprime en recinto estrecho Con ardiente frenesí? ¿Porque mi alma suspira? ¿No lo comprendes, mi amada? Es que mi alma enamorada Se encuentra lejos de ti.»

«Lejos de ti» se titula la poesia de donde cortamos lo anterior, que firma Antonio Moltó, y en verdad lejos de la poesia se encuentra su autor por mas que escriba rengloncitos. Pero si es bueno que se encuentre lejos de la poesia, no lo es tanto que se encuentre tan separado de la gramática.

D. José Salamanca.

Aun no han terminado los periódicos españoles de tributar el homenaje de respecto y consideracion á la memoria del marqués de Comillas, á quien tanto debe la prosperidad de nuestro comercio, cuando nos sorprende la triste noticia de la muerte del ilustre emprendedor cuyo nombre sirve de epigrafe á estas líneas, acaecida el 21 á las cinco de la tarde en su preciosa posesion de Vista Alegre, que por mucho tiempo fué admirada por cuantos la visitaron.

No haremos un paralelo entre estas dos figuras, que han ocupado el primer puesto entre nuestros capitalistas; pero séanos dado deplorar con grandísima amargura el que á la muerte del uno haya seguido inmediatamente la del otro, como si la Providencia quisiera detener nuestro visible engrandecimiento material, acabado con la vida de los que mayor impulso dieron á la riqueza española. Así como á la república francesa le ha comunicado el temor de la muerte de sus principales mantenedores Gambetta y Chanzy, nosotros sentimos en los momentos actuales, al dar cuenta de esta desgracia y al recordar la pérdida de don Antonio Lopez, que á las grandes empresas las van á faltar los alientos que las impulsaban á surcar los mares, á edificar barrios populares y magníficos, á cruzar el país de caminos de hierro, á contener las olas aumentando el territorio y á encauzar los rios para que fecundicen los sedientos campos de las inmensas llanuras de Castilla.

Pero si D. Antonio Lopez y D. José Salamanca ocuparon en vida el primer puesto como genios mercantiles, al morir se diferencian grandemente. El uno deja el testimonio de su honrada laboriosidad, una fortuna: el otro deja el recuerdo de sus espléndidas generosidades, la memoria de grandes capitales gastados.

No parece sino que el marqués de Salamanca cifraba todo el éxito de sus empresas en su claro talento y agudo ingenio, poniéndolos como únicas bases á los gigantescos pensamientos que realizaba.

D. José Salamanca nació en Málaga el año 1815; era hijo de un médico de aquella capital; se dedicó al estudio del derecho en la universidad de Granada, donde se hizo abogado, y aunque ejerció la profesion por algun tiempo, no obtuvo sin duda ningunos resultados que prometia; porque después espelió al oficio de proctor, en cuyo ejercicio en España, y en las que no tienen ni fortuna ni proteccion que les leguen un bufete más ó menos lucido. A poca de proctor, consiguió el juzgado

de primera instancia de Monóvar (Alicante), y mas tarde la alcaldía mayor de Vera; pero ni los alegatos ni las sentencias debieron ser de su agrado, á juzgar por lo pronto que se aburría de esta carrera, y la dejó.

El año 35 fué nombrado individuo de la junta Central de Andalucía, y el 37 obtuvo los votos de sus paisanos, que lo elevaron al cargo de diputado constituyente, si bien por falta de edad no pudo ejercerlo hasta algunos meses después de elegido.

En Madrid comenzó sus atrevidas empresas que bien pronto hicieron fijar la atencion del público en quien realizaba la conocida por el nombre de «El arriendo de la sal.»

Todo el que recuerde nuestra historia financiera contemporánea; sabe que el año 43 se celebró entre el Estado y D. José Salamanca dicho contrato, por medio del cual el primero se obligaba á dejar explotar al segundo el monopolio de la venta de la sal, y éste á respetar á los empleados del servicio y á satisfacer todos los años 70 millones, cifra máxima á que habia ascendido la recaudacion, mas una parte de los aumentos que obtuviese la renta administrada por él.

Con este contrato estaba relacionado un empréstito de 400 millones de reales, cantidad, especialmente entonces, sobrada para justificar la fama que desde aquel instante alcanzó de capitalista Salamanca si no la hubiera conquistado por sus muchas generosidades y la esplendidez que acompañaba á sus actos.

El 45 fué nombrado gentil hombre de S. M., y el 47 obtuvo la gran cruz de Carlos III.

En esta época se hallaba afiliado á la fraccion puritana del partido moderado, que, al ocupar el poder bajo la presidencia del ilustre criminalista y hombre de Estado Sr. Pacheco, confirió al señor Salamanca la cartera de Hacienda, que desempeñó por espacio de los meses.

Para ponderar las pérdidas que tuvo en sus negocios en tan corto tiempo, se dice que pronunció estas frases, una vez que le fué admitida la dimision: «Si continuo un mes siendo ministro, ó pido limosna, ó largo que solicite mi reposicion en el juzgado de Monóvar.»

Desde esa época no podíamos resonar cronológicamente la serie de negocios emprendidos por el Sr. Salamanca, que son otros tantos beneficios permanentes para el país.

La edificacion del suntuoso palacio de Recoletos, hoy Banco Hipotecario, el mejor de los modernos que existen en Madrid; el barrio que lleva su apellido; donde se albergan con lujo veintitantos mil habitantes, construido en pocos años la linea de Madrid á Aranjuez, la primera que vio la corte y la segunda que se hizo en España, linea que prolongó hasta Alicante y Toledo.

Mas tarde emprendió la de Zaragoza á Pamplona, pero su creciente actividad encontró estrechos os límites de la patria para sus especulaciones, y Portugal, Italia, Alemania y parte de América, al oír silvar la locomotora, recordarán con gratitud el nombre de Salamanca, á quien deben ese gran adelanto, como España le debe los primeros ferrocarriles y Madrid la mejor parte de su actual prosperidad y belleza.

Ademas del barrio y del palacio, espléndidos adornos de la corte, cuidó con exquisito esmero y dedicó grandes capitales á formar una linea de recreo de la posesion que fué de doña Maria Cristina, Vista Alegre, situada en el camino de Carabanchel.

Su palacio y los dos de Vista Alegre fueron preciosos museos de pintura y escultura antigua y moderna, donde no se sabia que admirar mas, si la riqueza allí acumulada por un particular, ó el verdadero sentimiento artístico que habia presidido á la eleccion y colocacion de aquellas joyas.

La posesion de Los Llanos, situada en la provincia de Albacete, es por su lujo digna de reyes y digna, por tanto, del espléndido marqués de Salamanca, que acumuló en ella cuanto puede concebirse para hacerla deliciosa á los aficionados á la vida del campo y muy agradable para todos.

Las artes le deban un gran progreso por las joyas que adquirió pagándolas á elevados precios, Madrid el haber escuchado las primeras campanas de ópera, la agricultura y ganaderia los adelantos importados á Los Llanos y el pensamiento del canal de Valladolid, la urbanizacion de los barrios de Salamanca en Madrid y parte del ensanche de Barcelona, el comercio lineas férreas en España, Italia, Portugal, Alemania y América, y las regatas públicas su acrecentamiento.

Con esta ligerísima relacion de lo hecho por el Sr. Salamanca, comprenderán nuestros lectores la pérdida grande que representa la muerte de un hombre tan activo é inteligente, que, á pesar de las inconsecuencias de la fortuna y de sus años, todavía realizaba empresas como la de robar al mar valiosos terrenos, con los cuales aumentará la belleza de la bellísima capital de Guipúzcoa,

Desde el año 66 llevaba los títulos de marqués de Salamanca y conde de Los Llanos, éste con grandeza de España; y bien merecía tal honor quien por sus hechos lo había conquistado.

En pocas legislaturas posteriores á las del 37 ha dejado de ocupar un escaño en el Congreso ó en el Senado: ahora era diputado por el distrito de Albacete.

¡Qué Dios acoja en su seno el alma del insigne marqués de Salamanca!

El marqués de Salamanca padecía una afección catarral. De 72 años de edad y á pesar de su dolencia, hacía una vida activa y juvenil. El día 20 por la mañana estaba aun bien; no abandonó el lecho, pero recibió la visita de sus amigos. El último con quien habló fué el Sr. Rodríguez Correa subsecretario de Ultramar. Dijo que sentía sueño y se durmió.

Cuando á las cuatro acudieron á darle un medicamento, le hallaron en una situación gravísima. Fué un médico y anunció el inmediato fin de aquella existencia. En efecto, poco después moría el marqués de Salamanca en aquella bella quinta de Vista-Alegre, construida cuando era mas grande su esplendor financiero, y donde residió muchos años la corte del ore y el ingenio.

Abierto el testamento de Salamanca, resulta memorada su hija doña Josefa. Deja además de esta señorita, un hijo, D. Fernando Salamanca, Ingeniero de caminos.

Se espera la llegada de su hijo que se encuentra en Bayona, para acordar todo lo referente al funeral.

Entre tanto, ha sido depositado el cadáver en la capilla del palacio del Buenavista.

La urbanidad entre los rusos.

Un periódico moscovita publica recientemente un artículo que dará una curiosa idea de la vida social en la ciudades pequeñas de las provincias rusas.

Se trata en ese trabajo de un reglamento publicado hace poco por los directores de un casino de cierta pequeña ciudad del gobierno de Tchernigoff.

Este reglamento, que se presta á reflexiones bien poco halagüeñas para la urbanidad entre los rusos, contiene las siguientes extrañas disposiciones.

Primera. Queda prohibido entrar en el casino con botas escalafateadas.

Segunda. Se prohíbe á los comerciantes frecuentar el casino con los trajes que llevan de ordinario, por hallarse impregnados de varios olores desagradables, tales como el olor del pescado, cuero, brea, etc.

Tercera. En los bailes se presentará todo el mundo convenientemente vestido, es decir, con trajes hechos de paño negro exclusivamente.

Cuarta. Cuando haga mal tiempo y las calles esten llenas de barro, todos los socios del casino y los convidados estarán obligados á llevar chanclos para no manchar el suelo.

Quinta. El traje de rigor para los bailes que se verificarán el día de año nuevo y de Pascua será el frac; el que se presente con americana de terciopelo ó con corbata verde, tendrá que pagar una multa de 4,50 rublos, cuya importe se dedicará al pago de los músicos.

Sexta. Queda terminantemente prohibido á los señores del casino, sonarse las narices en las cortinas del balcón durante las noches de baile; el que contravenga á esta disposición será ignominiosamente expulsado del casino.

Séptima. Se prohíbe fumar las noches de baile en las habitaciones destinadas á las señoras; á los contraventores se les impondrá una multa de 25 copecks, cuyo producto se destinará á comprar polvos de arroz y agua de Colonia para las señoras.

Octava. Queda prohibido bailar el Can-can en los rigodones, y en general salirse de los límites de las convenciones sociales.

Novena. En lo sucesivo no se permitirá embriagarse hasta salir de los límites de la decencia, como se ha venido practicando hasta aquí.

Décima. Se prohíbe reñir y acortarse la cara jugando á las cartas.

Undécima. En caso de riña en el billar, queda severamente prohibido pegar á su contricante con el taco, bajo la multa de 50 copecks por cada golpe.

El producto de estas multas será consagrado al pago del sueldo del secretario.

Tal es, dice el periódico á que nos referimos, el reglamento que los directores de ese casino han redactado.

En un principio se pensó en publicarlo en los diarios, pero despues de una acalorada discusión, quedó acordado limitarse á fijarlo en las paredes del casino, despues de enviar una copia de él á cada socio.

Revista Financiera.

(De nuestro servicio particular)

Al manifestar á V. en mi última que abrigaba alguna confianza de que los valores públicos se detuvieran en su movimiento de descenso, no contaba con los acontecimientos que han ocurrido en la vecina república, los cuales han llevado el pánico á las contrataciones bursátiles y ejercido su maléfica influencia en los fondos españoles.

No es nada agradable el balance de la semana que ha terminado. En ella han perdido: el 4 por 100 1'45, el exterior, 1'30, el amortizable un entero, los Cubas 0'55 y las nuevas acciones de España siete enteros.

Si á esto se agrega la proximidad de la liquidación de fin de mes, comprenderán los lectores de la presente revista, la preocupación que embarga á los hombres de negocios y los temores de que dicha liquidación sea desastrosa, como auguran los mas impresionables.

En mi concepto, esta situación es transitoria, pero no por ello han de confiarse los tenedores. La cautela, prenda segura del éxito en los negocios, es hoy indispensable, si se quieren evitar contingencias desagradables.

Hacer una revista financiera y no dedicar un recuerdo á los ilustres patricios D. Antonio Lopez y D. José de Salamanca, muertos en la última semana, fuera dejarla incompleta. He dicho ilustres patricios y aunque esta frase quizás pudiera parecer hiperbólica, dado que en nuestro país solo se califica así á los que se despedazan en la arena de las luchas políticas, me sostenga en ellas por razones que, expuestas, harían agravio al buen sentido de mis lectores.

Un lazo misterioso ha unido las existencias de estos dos hombres, nacidos en extremos opuestos de la península y diferentes en sus gustos y aficiones. Este lazo ha sido el interés que ambos se han tomado por las vías de comunicación en nuestra patria. El nombre de Antonio Lopez irá unido eternamente á la Compañía Trasatlántica, el de Salamanca á los ferro-carriles españoles, que á su poderosa iniciativa debieron el tomar carta de naturaleza en nuestro país. Los dos genios mercantiles de la edad presente obtuvieron del poder político la corona de marqués, no tan preciada como la que forma el conjunto de lágrimas de gratitud y de dolor que millares de industriales por aquellos redimidos de la miseria, derraman en estos momentos al pié de sus sepulcros.

La extensión dada á la presente revista me impide ocuparme de las Sociedades de crédito. En la próxima revista, subsanará esta falta su afección.

Madrid 23 Enero 1883.

Noticias generales

S. M. el Rey ha otorgado mercedes á algunos maestros que enaltecieron con su palabra y con sus obras los dos certámenes pedagógicos realizados en el año anterior.

La junta directiva de los izquierdistas ha acordado se consideren disueltos todos los comités del partido formados hasta ahora en provincias.

Leemos en *El Diario de Palma* que la Guardia civil ha capturado en Santañiá un hombre por haber violado á una hija suya, jóven de quince años, á quien además maltrató de palabra y obra. El malvado está en poder de la justicia, y, según noticias, ha cometido otros delitos incestuosos, aunque con otra hija, que murió.

Llega á trece el número de individuos que han sido presos ó denunciados como presuntos autores del asesinato del recaudador de Morella y de los guardias civiles que le escoltaban, habiendo sido puestos en libertad algunos de ellos. Las autoridades tienen, sin embargo, á juicio de la *Revista del Maestrazgo*, los bastantes para dar solución á este intrincado y misterioso asunto.

Se atribuye al presidente de la Audiencia de

lo criminal de Málaga, el propósito de conceder audiencias particulares y cotidianas, á todas las personas que tengan que denunciar ciertos abusos y corruptelas de esa índole especial que trae consigo la impunidad de los perpetradores.

D. Cándido Lopez, heredero del Sr. marqués de Comillas, ha sido elegido presidente de la Compañía trasatlántica, del Banco Hispano colonial, del Crédito mercantil y de la Compañía general de tabacos Filipinos.

Recientemente ha ocurrido en Málaga un caso de bigamia, del cual entienden ya los tribunales.

El protagonista es un jóven obrero que aparece casado con dos primas hermanas.

Segun telegrama de Manila, el pabellon español ondea desde el día 12 en la costa del Tavi-Tavi de las islas Filipinas.

En las dos torres de la entrada del puerto de Barcelona se van á colocar dos grandes farolas eléctricas y un observatorio meteorológico en comunicacion con dos principales centros de esta clase en el Tibidado. Parece que el proyecto está patrocinado por la diputación.

Leemos en *El Defensor de Granada*, que se ha desprendido una piedra de uno de los arcos que amenazan ruina en el majestuoso templo de San Jerónimo.

Suponemos que la comision de monumentos his-

Noticias é intereses locales y regionales

LA HOSPITALIDAD DOMICILIARIA EN ALCOY.

Ayuntamiento constitucional de Alcoy.

Año económico de 1882-83.

ESTADO DEMOSTRATIVO de las prescripciones y raciones suministradas á los enfermos impedidos y parteras pobres de esta ciudad, por las Juntas de Beneficencia Domiciliaria de la misma, durante el primer semestre del año económico citado.

Distrito de Santa Maria.

Meses.	Número de raciones			Total de Su valor		Número de Su valor			Total de Su valor	
	Pan.	Carne	Garbanzos.	raciones.	en ptas.	de prescripciones.	en ptas.	en ptas.	en ptas.	
Julio.	45	85	85	217	49 26	25	20	91	70 17	
Agosto.	105	133	133	371	82 74	38	34	116	71 48	
Setiembre.	72	96	96	264	58 93	24	24	83	48 48	
Octubre.	90	105	105	300	66 60	19	32	44	99 04	
Noviembre.	130	155	155	440	97 80	31	27	18	124 98	
Diciembre.	128	149	149	426	95 56	29	31	25	126 81	
Sumas totales.	572	723	723	2 018	450 89	166	170	03	620 92	

Distrito de San Mauro.

Julio.	51	75	75	201	45 48	87	29	88	75 06
Agosto.	40	54	54	148	33 12	37	15	25	48 37
Setiembre.	66	89	89	244	54 38	68	33	50	87 88
Octubre.	111	157	157	425	115 34	79	25	75	141 09
Noviembre.	111	150	150	411	91 98	88	45	75	137 73
Diciembre.	163	213	213	589	131 58	79	34	58	166 46
Sumas totales.	542	733	733	2 018	471 53	438	184	71	656 29

Alcoy 24 de Enero de 1883.

El Alcalde Accidental.

Tomas Molis.

Por A. del A.
Arturo Reig, Secretario

El tiempo sigue despejado y aunque la temperatura continua baja, durante las horas de sol, el frio se hace llevadero, gracias al calor que proporciona el astro del día. Por las tardes es bastante numerosa la concurrencia en el paseo del puente, esplanada del cuartel y alameda de la carretera de esta ciudad á Jativa, donde se disfruta de un agradable estado.

Por las noches la temperatura se recrudece y por las mañanas á primeras horas es intenso el frio.

El tiempo no parece propenso á cambiar.

Durante la semana últimamente transcurrida, según datos del Registro civil, han ocurrido en

toricos, habrá tomado las medidas oportunas respecto de asunto tan importante.

Dicen de Zamora, que en ocasion de estar representando en el *Pardigon* una comedia en la cual habia un desafío, uno de los actores combatientes se identificó tan bien con el personaje que interpretaba, que hirió gravemente á su contrincante.

Ha fallecido en Berlin el príncipe Carlos Alejandro de Prusia, hermano del emperador Guillermo. El príncipe Carlos contaba setenta y dos años de edad, era maestro de la órden de San Juan de Jerusalen en el bailío de Brandelourg y general jefe de artillería.

Segun noticias merodea por el término municipal de Moros (Zaragoza), la pantera que se supone escapada de alguna menajería.

Algunos vecinos de dicho pueblo aseguran haberla visto, y que lleva un collar metálico con las primeras falanges de una cadena: han disparado algunos tiros y se cree que el terrible animal vá herido; pero aun no se le ha dado alcance.

Segun dice un periódico ministerial, el señor Romero Giren desea que se conceda el indulto de la última pena á todos los condenados á ella por los tribunales de justicia.

En el proyecto de presupuestos de Gracia y Justicia para 1883 84 figurarán todas las obligaciones eclesiásticas, como en años anteriores, según lo concordado con la Santa Sede.

esta ciudad 23 defunciones, las cuales han sido de un año, 4; de 2 á 5, 14; de 21 á 40, 5; de 41 á 60, 4; de 61 á 100, 2.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 40, de ellos 18 varones y 21 hembras legítimos y uno de las últimas natural.

Por consiguiente, el censo de población durante el referido espacio de tiempo, ha obtenido un aumento de 17 individuos.

Debemos llamar la atención sobre el extraordinario número de nacimientos ocurridos en la semana anterior, pues á pesar de ser bastante elevada la cifra de las defunciones, superan muy poco de la mitad de aquellos.

Hau sido nombrados teniente de Alcalde por

ayuntamiento de Alicante D. José Asin y Sala y D. Mariano Mingot y Valls.

En Gandia se abriga la esperanza de que pronto será un hecho el derribo del torreón de Morant y un lienzo de muralla, lo que permitirá levantar en aquel sitio el nuevo barrio que hace tiempo se propone construir un conocido propietario de aquella ciudad.

El día 31 se celebrará en Alicante, Madrid y Monóvar segunda subasta de la Laguna de Salinas, sita en el término de este nombre, que á pesar de la baja del presupuesto, tiene el gravísimo inconveniente de tener que abonar el prestatante los gastos del ingeniero que levantó los planos y el análisis de las aguas, á mas de las protestas presentadas por varios concesionarios de minas que solicitan el terreno que vende la Hacienda y otros que hay pendientes de recurso ante el Consejo de Estado.

Han quedado terminadas con toda regularidad y con el orden mas perfecto, las operaciones de revision de expedientes de los reemplazos de 1880, 1881 y 1882, que para último los trabajos correspondientes á la quinta del presente año, se venian practicando en el Ayuntamiento de esta ciudad.

En virtud de la última circular dictada por el ministerio de la Gobernacion, los subdelegados de medicina de esta provincia han remitido al Gobierno civil los partes para formar el estado reclamado por la Direccion de Beneficencia y Sanidad, para conocer el desarrollo que han tenido las epidemias tifóidea, variolosa y de sarampion. De dichos partes resulta que es bueno el estado sanitario y que carecen de verdadera importancia aquellas enfermedades.

Noticias de Játiva: «El domingo tuvo lugar la inauguracion de la fábrica de abonos quimicos agrícolas que ha establecido en esta ciudad Mr. de Geradon, en el edificio conocido por «la estacion vieja.» Al acto acudieron sobre cien convidados, entre los que figuraban, ademas de Mr. de Geradon, una comision del Ayuntamiento de esta, presidida por el primer alcalde Sr. Palau, los diputados provinciales Sres. Devesa y Reig, el decano del colegio de abogados de esta ciudad Sr. Sanz (D. Juan Bautista), Mr. Perret, director de la fábrica, señor Soldevila, representantes de algunos periódicos de Valencia y otras muchas personas de dicha ciudad y numerosos agricultores.»

«Se puede dar por terminada la molienda del aceite. Los cereales continúan á los mismos precios notándose mas favor en el precio del arroz.»

«A consecuencia de las grandes escarchas, se ha acentuado el frio, poniendo en peligro el estado del arbolado.»

«El paseo de San Antonio se halla estos dias muy concurrido con motivo del parral que allí se establece; y hubiera sido bien recibido que el camino vecinal limitrofe estuviera mas atendido, pues se halla en estado nada lisonjero.»

Se ha dispuesto se saque nuevamente á subasta el acopio de piedra para la conservacion del trozo cuarto de la carretera de Silla á Alicante, por no haberse presentado el contratista primitivo.

Ha fallecido en Alicante el Excmo. Sr. D. Enrique Estefani y Salgado, marqués de Salgado, caballero de la orden civil de Beneficencia, de la española humanitaria de la Santa Cruz y victimas del 2 de Mayo de 1808, individuo de número de los caballeros hospitalarios españoles etc., etc.

Dicen de Albaida: «La estracciou de los vinos en este valle, que ha estado paralizada durante algun tiempo, se ha animado otra vez, en tales términos, que se seguir así antes de llegar el verano, quedarán agotadas las existencias, muy especialmente el vino de fábrica, que va escaseando mucho. La cosecha de este año, como V. sabe, fué extraordinaria y los precios á que se han vendido los vinos mas que regulares, pues han variado desde 3 y 1/2 á 4 rs. cántaro los de la fábrica, y desde 7 á 9 los de embarque.»

Se espera de un momento á otro la venida á esta poblacion del Sr. D. Antonio Milán de Aragon, marqués de Albaida, á reponerse de su quebrantada salud.

Antesyer falleció en Valencia D. Felicísimo Llorente y Ferrando, padre de nuestros distinguidos compañeros en la prensa D. Teodoro y don Francisco.

Las Provincias, de que son ambos principales redactores y director y propietario ademas, don Teodoro, como es sabido, manifiesta el sentimiento que tan irreparable pérdida ha producido en la redaccion de nuestro colega.

Es natural, y aunque quisiéramos no podríamos mitigar el dolor profundo de los hermanos Llorente y de la demas familia, á quienes acompañamos en el sentimiento que debe justamente embargarles.

Las noticias que van llegando del huracan de estos dias en esta provincia, son bastante tristes.

En muchos pueblos ha hecho grandes destrozos, arrancando de raíz muchos árboles.

La huerta de Orihuela, ha sufrido bastante.

José Tillola, alias Capito, y Vicente Cervera, alias el Sel, cuyos sugetos fracturaron la puerta de una casa de campo y robaron varios objetos de valor, han sido capturados y puestos á disposicion del juez de primera instancia del partido, por el guardia primero José Morales Clement. y segundo Bartolomé Grau, del puesto de la guardia civil de Pego.

La estraccion de vinos, en lo que toca á la region valenciana, sigue haciéndose en grande escala. Los comisionados extrangeros, establecidos en Gandia, hacen grandes demandas de los vinos de Vinaroz, realizando fuertes operaciones á los precios de 10 y 11 reales.

Una casa esportadora ha hecho recientemente á Benejama 30.000 cántaros á 12 reales, operando tambien con animacion en los pueblos de Bañeras, Pinoso y Castalla. En este último punto se ha pagado á 13 reales los once litros.

En Muro no llegan pya á la tercera parte los cántaros disponibles, detállándose de 10 á 11 reales. En Elda, Sax y Petrel ha sidó muy extraordinaria la demanda, habiéndose pagado hasta 13 reales.

En la semana última reanimáronse las transacciones con alza en los precios en Requena, pagándose la clase superior de 13 á 13,25 reales la arroba y la buena de 11,75 á 12,25.

Dicen de Enguera, que el rendimiento que están dando las olivas en toda aquella zona, sobrepaja á los deseos de los labradores, pudiendo decirse que la cosecha de este año es excepcional y abundante en grado superlativo.

Las últimas heladas han producido daños de consideracion en la huerta de Gandia, especialmente en las plantas de pimientos y tomates, sin que bastase á impedirlo los esfuerzos que los labradores han hecho de quemar por la noche cáscaras de arroz y paja para la absorcion de la humedad.

Anuladas por la Direccion general de obras públicas las primeras subastas celebradas para el servicio de acopios de materiales de conservacion en el actual año económico, de las carreteras de Játiva á Alicante, Alcoy á Yecla, Aspe á Santa Pola y Torreveja á Balsicas, de segundo orden la primera y de tercer orden las demas, se ha fijado para que tengan efecto las segundas subastas el dia 5 de Febrero próximo á las 12 de la mañana, por los presupuestos de contrata que son respectivamente, 19,381 pesetas 93 céntimos, 7,512-19, 2,831-41, y 2,928-77.

Se ha impuesto la multa que señala el artículo 184 de la vigente ley municipal á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que no han remitido al gobierno civil de la provincia, como está prevenido, los estados semanales demográfico sanitarios, para lo que se les concedió el plazo improrogable de 6 dias, por circular de 11 del corriente, cuya multa harán efectiva dichos Alcaldes dentro del plazo de diez dias, por medio de papel de pagos al Estado, sin perjuicio de que se les exija la responsabilidad en que han incurrido por haber hecho caso omiso de reiteradas órdenes circulares.

Con destino al consumo público, han sido sacrificados en el matadero de esta ciudad en la próxima pasada semana, 110 cerdos, 107 machos cabrios y un toro, formando un total de 218 reses.

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pesetas 1989 por 66 impositores, de las cuales son nuevas 2 y se han satisfecho pesetas 4.866, 57 á solicitud de 14 imponentes, 6 de ellos por saldo.

Por la Direccion general de Obras públicas, se ha autorizado al Ingeniero Jefe de esta provincia, para que forme el presupuesto de las de reparacion de la parte de la carretera de Novelda á Torreveja, denominada la garganta de Crevillente, las cuales se encuentran en muy mal estado; autorizándole el mismo tiempo, para que se ejecuten las necesarias, con el fin de evitar todo peligro, in teria no se formaliza el presupuesto.

El teatro Español de Alicante ha recibido una gran mejora, que reclamaba con urgencia, con el establecimiento de los depósitos de agua y demas servicios para el caso de un incendio. Tambien se ha colocado el telon aislador de tela metálica, que se espuso y funciona ante el público una de estas

últimas noches, mereciendo la aprobacion de los concurrentes.

Correspondencias.

Cartas de Madrid

23 Enero 1883.

Hoy es el dia en que la Córte desplega sus mayores galas y el en que los elementos dinásticos no faltan á la recepcion que tiene lugar en el régio Alcázar.

Una hora antes de la recepcion, acudian á palacio vestidos de gran uniforme, los duques de Rivas, de Tetuan, de Tamames, de Hijar, de la Roca, de Baena, los marqueses de Malpica, del Pico de Velasco, de la Mina, de Castellmoncayo, de Molins, de Monistrol, de Jura Real, los condes de Toreno, de Heredia Spinola y otros muchos, y las damas de la reina, condesa de Toreno, vistiendo rosa y terciopelo azul bordado de oro; la duquesa de Fernan Nuñez, de rosa y caña seca, la condesa de Superunda, de rosa y coriuto; la marquesa de Monistrol, de morado; la marquesa de Viamañuel, de crema; la marquesa de Molins, de coriuto; la de Torres de la Presa, de granate; la condesa de Puñon rostro, de blanco; la duquesa de San Carlos, de celeste; la marquesa de Alcañices, de parla; la duquesa de Alba, de color naranja, y la señora del ministro de la Guerra, de color celeste. Empezó la recepcion por el alto cuerpo colegislador.

Presidia la comision del Senado el Sr. Montejo Robledo, y formaban parte de la misma los señores Silvela (D. M.) marqués del Pazo de la Merced, conde de Casa Valencia, Valero (D. Juan), marqués de Orovio, Polo Bernabé, marqués de Corvera, marqués de Jura Real, conde de Peña Florida, marqués de Malpica, Villanova, Alvarez (D. M. M.), marqués de Heredia, conde de la Romera, conde de Villar-donpardo, Fernandez Gonzalez, Cárdenas (D. F.) y general Lamerich. El señor Posada Herrera presidia la comision del Congreso, y formaban parte de ella los señores Cánovas del Castillo, Romero Robledo, Bugallal, Navarro Rodrigo, Linares Rivas, marqués de Sardoal, Moret, Quiroga, Ballesteros, marqués de la Biesca, Balaguer, Ordoñez, Ruiz, Martínez, Nieto, Alcalá del Olmo, Egulior, Atarú, Aguilera, La Hoz, Aguirre, Pardo, Belmonte, Rodrigañez, Aravaca, Nido, Gonzalez Fiori, conde de Salen, Maura, brigadier Castro y algunos otros que no hemos podido retener en la memoria.

El discurso del presidente del Senado dice así: «En nombre del Senado cumplimos con la grata y honrosa satisfaccion de felicitar á V. M. en sus dias, haciendo fervientes votos porque sean muchos los años de vida y dichoso bienestar que Dios conceda á S. M. con su augusta esposa Su Magestad la reina y con toda la real familia.

Desde el advenimiento de V. M. al trono se presintieron la paz reparadora y la comenzada prosperidad, porque viene atravesando la nacion y la sucesiva y leal agrupacion de partidos políticos al rededor del trono afianzando mas y mas las instituciones.»

S. M. el Rey ha contestado manifestando el vivo placer que le cau saba la felicitacion del Senado por la que daba las gracias en nombre suyo y en el de la real familia.

Creo el Rey que es feliz presagio para el porvenir de su reinado los votos de la alta Cámara; para continuación de la obra de la paz y regeneracion del país; obra que se promete completar el joven monarca con la cooperacion de todos los partidos que tengan por única aspiracion el engrandecimiento del país.

Espera que con la ayuda de Dios y el apoyo de todos los españoles se podrá labrar la ventura de la patria.

Termina el discurso del Rey diciendo que un fausto acontecimiento ha venido á hacer mas grato el dia de hoy para la real familia, pues ha sido pedida la mano de la infanta D.ª Paz por el príncipe Luis Fernando de Baviera.

A la recepcion han acudido unas dos mil personas.

En el momento que escribo estas lineas principia el banquete regio. Ocupan la derecha del Rey la archiduquesa Isabel, Presidente del Consejo, Infanta D.ª Cristina, Cardenal arzobispo de Toledo. Izquierda: embajador de Francia, señora del ministro de Méjico, ministro de Estado.

Derecha de la Reina: el príncipe Luis Fernando, Infanta D.ª Paz, Presidente del Congreso, ministro de Gracia y Justicia.

Izquierda: Pronuncio de Su Santidad, Infanta D.ª Eulalia, duque de la Torre y Señora del ministro de Inglaterra.

P. M.

23 Enero 1883.

Los edificios públicos están engalanados con motivo de la solemnidad del dia y tanto los cuerpos colegisladores como todas las corporaciones y muchos particulares se han dirigido á Palacio con objeto de felicitar al Rey y á su augusta familia.

A la comida están invitados los señores ministros y sus respectivas señoras. No ha dejado de llamar la atención, que los diarios conservadores y en particular «La Integridad de la Patria» en la felicitacion que á la cabeza de su número de hoy dirige al Rey, haya omitido por completo la real familia.

Pero dejemos esto que despues de todo no pasa de ser un asunto secundario para el país y páemos á dar una ojeada por el campo de la política.

Mañana explanará el senador Sr. Corradi su anunciada interpelacion sobre el juramento, estando aprobada por todas las comisiones la lectura de la nueva fórmula, á escepcion hecha de una, la cuarta. La proposicion es la siguiente:

«Prometeis guardar religiosamente la Constitucion del Estado?»

«Prometeis fidelidad á D. Alfonso XII Rey legítimo de España por la voluntad de la nacion?»

«Prometeis haberos bien y fielmente en el encargo de Senador?»

El aludido deberá responder:

«Si prometo.»

Del resultado de este debate dependerá lo que se haga en el Congreso. Pero sea de esto lo que fuere, segun palabras del Sr. Carvajal, en cuanto le eche la vista encima en el banco azul, la cuestion del matrimonio civil habrá de dilucidarse de un modo terminante.

Gracias á Dios que por ahora á lo menos no vamos á perder el tiempo de la manera lastimosa que hasta aquí. Tauto el juramento, como lo relacionado con el matrimonio civil, cuestiones son de vital interés, y mas la segunda que la primera, por mas que esta pudiera en su dia dar origen á soluciones de que no juzgo oportuno ocuparme por miedo á perder la imparcialidad con que se escuchan estas cartas.

Un diarió ministerial El Eco de las Provincias, ha publicado una carta fechada en Cádiz en la que se dice que «por muy poco pudor y poca dignidad política que se le concede á un funcionario público, se supone todavia la suficiente al Sr. Loma para no arrostrar el recibimiento que le han de hacer en Cádiz.»

Esta carta se sospecha que está escrita en Madrid por un funcionario que ha servido á las órdenes del Sr. Loma: la carta en cuestion puede producir un serio conflicto.

EXPRES.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Elvira.
SANTO DE MAÑANA.—S. Policarpo ob. y mr.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE «EL SERPIS». (AGENCIA FABRÁ).

Londres, 23

Mr. Gosetien ha pronunciado un discurso en el que ha declarado que el gobierno ingles no podía menos de anular la intervencion de Europa en la Hacienda de Egipto.

Paris, 23.

La ex emperatriz de Francia está ligeramente indispuesta. Permanecerá solamente dos dias en Paris y despues volverá á Inglaterra.

Roma, 23.

Su Santidad ha dirigido á Mr. Macabe una carta sobre la situacion de Irlanda alabando la conducta de los obispos y exhortándoles á que impidan que los católicos confundan la causa nacional con la de asociaciones malélicas.

(AGENCIA MENCHETA.)

Madrid 24 Enero (12 tarde.)

La «Gaceta» de hoy publica el decreto Hamando 65000 hombres al servicio activo de las armas para cubrir el reemplazo del ejército en el año actual. Dispone el decreto ingreso dicho contingente en caja del 9 del corriente al 28 del próximo Febrero, en cuyo plazo deberán practicarse todas las operaciones que previene la ley y que no se hayan todavia practicado.

No contiene el periódico oficial ninguna otra disposicion de interés general ni del particular de esa provincia.

Madrid 24 Enero (7:40 noche.)

En la sesion de esta tarde en el Senado, discutiéndose la interpelacion del Sr. Corradi sobre el juramento, ha dicho el Sr. Sagasta que no admitia otra variacion que la de que «jurais ó prometeis.»

Comentase muchísimo que se haya acordado el relevo del general Merelo.

MAQUINAS PARA LA INDUSTRIA

Importacion de máquinas para lavar la lana, para enjuagarla, se-earla y carbonizar las materias vegetales, máquinas para pulverizar y extraer dichas materias una vez carbonizadas. Desmotadoras, Surtidos del mejor sistema conocido hasta el día. Máquinas de hilar, fijas ó continuas; Selfactinas, Telares de todos sistemas. Tundosas Perchas, Máquinas para efectuar la carbonización en los tejidos. Máquinas de estricar y secar las piezas, prensas continuas, y todas las demás máquinas aplicadas á la fabricacion lanera, especialmente las menos conocidas en España, más adelantadas y ventajosas cuyos sistemas se describen en un Folleto publicado recientemente.

Máquinas de vapor, Telares circulares, sistema moderno, para la fabricacion de garbaldinas y camisetas de punto, máquinas para deshacer los trapos y abrir los cabos duros (filots).


Máquinas para la fabricacion de curtidos.
FRANCISCO VIETA—Nueva S. Francisco 5.-1.º—Barcelona.—Representante de varias casas extranjeras.

LEONARDO PEREZ,
Corredor de lanas y trapos, Sangre 13, Valencia. Se encarga de compras y ventas y de remitirlas á los puntos que se deseen por una corta comision.

CASA DE CONSIGNACIONES Y COMISIONISTA DE LANA. CASTO BENAVIDES, Calatayud.

ISIDRO GARCIA
Papeleria y casa de comision. Almeria, papeleria del Alcoyano.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de lanas á comision, Extremeñas, manchegas y andaluzas. Se dan detalles y precios á quien los desee.
Cabeza del Buey, Badajoz.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

BELDA HERMANOS
Despacho: Sta. Elena, 12.
Fábrica en tejidos de yute para empaque y saquero.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente.

AGULLÓ Y PEREA

DENTISTAS,
S. Nicolas, 54.
En dicho gabinete se ha recibido un gran surtido de elixires, cajas de polvos y cepillos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Guia del comprador en Alcoy

Anuncios recomendados.

Arros, Legumbres, Guano, Cal hidraulica, petróleo y otros.
Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

La Valenciana.
PRIMITIVA FUMERABIL.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Cafés y féndas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustina, 20.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

Droguerías.
D. Eduardo Píol, Mercado, 2

Relojeria y depósito de máquinas Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolas, 6.

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardó.)

**caja de dos latas 98 rs.
Una lata 49 »
Para fuera 76 »**

Farmacías.
D. Santiago Monil, s. Nicolas, 1

Sastreías.
D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 6.

Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo

Loza y cristal.
D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

LA PERLA BAZAR Y TIENDA DE LAMPISTERIA Y FERRETERIA DE

JOSE MARTINEZ MIRO
calle del Mercado, 18

Loza de las principales fábricas del pais y extranjeras.

Depósito de petróleo refinado.
Copas cristal, desde 1 real hasta 10 rs.—Vazos cristal; desde 1 hasta 12.—Botellas cristal, desde 1 hasta 40.—Vidrieras cristal completas, desde 10 á 60.—Id. id. sueltas, de 8 á 30.—Froteros cristal, de un piso, de 8 á 60.—Id. de tres pisos, de 60 á 120.—Id. de 4 pisos de 60 á 140.—Quebradores cristal, desde 20 á 80.—Candeleros id. de 12 á 60 rs.—Floreros cristal, de 14 á 100.—Quinqués sobre mesa, de 10 á 100 rs.—Quinqués colgantes, de 18 á 120 rs.—Cafeteras alemanas ó rusas, desde 40 á 100.—Cilas hierro colado y ollas porcelana de todas clases, desde 8 á 100 rs.—Cacerolas porcelana y de hierro colado de todas clases, de 10 á 100.—Chocolateras de hierro y porcelana, de 16 á 30 rs.—Tubos plomo á 30 rs. arroba.—Cubos hierro batido, desde 6 hasta 16 rs.—Braseros completos desde 300 rs. á 400.—Copas sueltas.—Maletas de fuelle, desde 80 hasta 100 rs.—Maletas con contreras metal blanco, desde 100 á 140.—Hules y gupaperchas de todas clases.—Básculas, desde 50 rs. hasta 200.—Grifos desde 5 rs. hasta 60 rs.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—ESTRANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos en Admon.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.

INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Desconfiar de las falsificaciones

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, gripas, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el número ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—Marca registrada.

Estomacal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.
50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22. Barcelona.

BREA QUESADA
5 RS. FRASCO.

Diez años de constante uso de este precioso balsámico en todas las regiones del globo, es la mejor prueba de que sus efectos son seguros é inimitables en todas las alteraciones de las mucosas del organismo; afecciones de pecho, y garganta, tos rebelde, tisis incipiente, irritaciones en la uretra y en el estómago, etc.
Valencia Dr. Quesada.—Alcoy en todas las farmacias.

CHARTREUSE LEGÍTIMO
fabricado en la Grande Chartreuse (Isere) Francia.

Licor recomendado por sus cualidades técnicas, digestivas y aperitivas.
Tanto el de color verde como el amarillo son garantizados por el expendedor.
Manuel Segura, tienda de Comestibles.
Santo Tomás, 3

ALMACEN
de máquinas de vapor inglesas
BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de

BACK Y MANSON
36 NEW BROAD ST.—LONDRES.
Unico depósito en España,
Plaza de Palacio.—Barcelona.—ALMACEN. 21, triplicado.—Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza.
Se remiten presupuestos y dibujos.

GIMNASIO HIGIENICO ALGOYANO
bajo la inspeccion facultativa DE
D ISIDRO SALAZAR
y dirigido por
DON ENRIQUE BRAVO
Horas de clase y precios.
Adultos, de 6 y media á 9 de la noche 5 pesetas.
Reservado para señoras y niñas 11 á 12 mañana 5 id.
Niños 5 á 6 y media tarde 5 id.
Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

GARBANZOS BUENA CLASE
á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, á 84 reales id. Se expenden en la Drogueria del Moro Mercado 2.

NO MAS SORDOS
QUIEN LO SEA, ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido,
DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD STREET.
Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New York de las principales eminencias medicales de Europa y América.—El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones.—La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el unico medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876.—Su forma de pastillas y sabor agradabilísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 rs.

Advertencia.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima este medicamento, se encuentra para la venta exclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateos, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará á cuantas consultas se le hagan y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 16 reales en sellos ó giro.

Se venden

por convenir á los interesados, tres molinos harineros sistema J. Hermann-Lachapelle de Paris, sobre columna torre de fundicion, de una sola pieza; dos de ellos con piedras de Laferté (Francia), y uno con piedras catalanas, todas de 1 metro 30 cénts. de diámetro, y además tornos de cerner, machina ó limpia de trigo y demás accesorios: han trabajado muy pocos meses y se pueden ver funcionar al momento que se quiera.
Para mas detalles y precios dirigirse al ingeniero D. Enrique Vilaplana, de Alcoy.

OFICINA Y AGENCIA TECNICAS DE
EL PORVENIR
DE LA INDUSTRIA
bajo la direccion de
Don Magin Lladós y Rius,
Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros jefe que ha habido en la inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.

Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad á formular y gestionar las demandas sobre patentes de invencion, certificados de adiccion y marcas de fábrica, sin que los interesados tengan que tomar á su cargo trabajo alguno
Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y heráldicas, así como hace los dibujos y planos que en cada caso se necesitan.
Plaza de San Sebastian, núm. 15.—piso 2.º Barcelona

Ocasion.
Se venden tres tinajas para aceite, de cabida de 35 á 40 arrobas cada una, son de obra y muy buenas.
Una máquina de coser, para sastres, poco usada sistema singer, por 500 rs.
Darán razon en esta Administracion.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
diario universal, y
LA BROMA.
Semanao político ilustrado con magnificas caricaturas, se sirven desde 1.º de Enero de 1883 á las personas que á ambas publicaciones se suscriban, por el mismo precio que cuesta tola «La Correspondencia» tres meses, 6 pesetas; seis meses, 12 pesetas; un año, 24 pesetas.
Dirigirse exclusivamente al
Sr. Dr. de La Broma.
Príncipe, 12, 3.º derecha.
Madrid.
Pago forzosamente anticipado y sin excepcion.
No se hacen suscripciones por conducto de Agentes ni Corresponsales,

ENFERMEDADES SECRETAS
LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y flujos blancos, por mas rebeldes é inveterados que sean.—16 rs. frasco de 75 cápsulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL. es el mas eficaz remedio para bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen Venéreo y las producidas por el mercurio.—20 rs. botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos.
DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52. Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.
ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mercado 6 y en las principales boticas y droguerías.